

# CAS Section Les Diablerets – Amicale des Jeudistes

## Rapport d'évènement - Assemblée générale 2024

**Date** : 8 février 2024  
**Auteur rapport** : Pierre Allenbach  
**Photographes** : B. Joset, D. Farine, H. Hilty, F. Gindroz

---

Amis Jeudistes !

Alors que de courageux Jeudistes refaisaient en sens inverse le chemin qu'avait suivi le Major Davel, le 31 mars 1723, à la tête d'un bataillon de 600 soldats des milices vaudoises, pour remettre ses doléances à LLEE de Berne au château de Lausanne, les autres participants à l'AG 2024 prenaient tranquillement place dans la salle « Vinilingus » de l'Union Viticole de Cully. Heureusement, le sort réservé au Major fut épargné aux marcheurs Jeudistes, revigorés par leur déplacement dans la fraîcheur bruineuse matinale...

Après le « quart d'heure vaudois » d'usage et devant un parterre de 54 Jeudistes, notre président, Horst Schaaf, ouvrait la séance en saluant tous nos membres, actifs ou Vénérables qui se sont déplacés à Cully pour assister à notre Assemblée générale 2024. Il salua également la présence de nos membres d'honneur : Bernard Joset, André Bugnon, Gaston Collet, Rolf Loretan, Joseph Germann et Jacques Girardet, ainsi que celle des anciens présidents de la section Diablerets : François Gindroz et Robert Pictet, avec celle de Norbert Bussard, ancien président des Jeudistes. Enfin, il remercia également les 8 membres absents qui avaient pris la peine de s'excuser.

Le comité de la section des Diablerets ayant délégué un de ses membres, David Roetlisberger, en charge du dicastère « Partenariats » pour le représenter, notre président lui céda la parole en le présentant. Celui-ci exprima la reconnaissance du comité pour l'activité des Jeudistes qui, avec d'autres groupes forment une part importante de la vie de la section. Puis il évoqua les préoccupations du comité qui doit entretenir et rénover un patrimoine important d'immeuble et de cabanes en altitude. Les normes actuelles contre l'incendie, la protection de l'environnement et le minimum de confort attendu par les usagers des cabanes et chalets de la section, font que chaque amélioration ou rénovation représente une charge de plus en plus lourde pour la section qui peine à amortir les dépenses consenties. La tâche de notre collègue sera d'imaginer et établir de nouvelles sources de partenariat pour le maintien et l'amélioration de notre patrimoine, à l'instar des pouvoirs publics qui n'hésitent plus à baptiser les nouvelles installations sportives du nom de leur sponsor principal. On peut donc imaginer qu'un jour, les alpinistes ne se rendront plus à la cabane du Trient, mais au logis d'altitude « AXA Lodge », si cette compagnie d'assurances adhère à l'idée d'être sponsor principal de notre vénérable édifice !

François Gindroz prit alors la parole pour rappeler aux Jeudistes présents que toute donation faite à la **Fondation Patrimoine Cabanes Alpines** du CAS est **intégralement déductible du montant des impôts**. Qu'on se le dise et surtout, sortez vos portemonnaies... Puis Horst Schaaf, président des Jeudistes et de l'Assemblée générale reprit la parole en demandant à celle-ci d'approuver l'ordre du jour. Personne ne demandant la parole, l'ordre du jour fut accepté à l'unanimité, ainsi que le procès-verbal de la dernière AG de 2023. Notre président procéda alors au très attendu exposé du « Rapport d'Activité des Jeudistes 2023 » : il informa l'assemblée qu'il venait de recevoir la nouvelle du décès de notre camarade, Roger Margot, le 29 janvier 2023. Agé de 90 ans, Roger avait été membres des Jeudistes pendant 21 ans et atteint le beau total de 566 courses ! Pendant l'année 2023, notre groupe eut à déplorer le décès de 3 membres : Kurt Rieker, Heinz Schaer et Werner Portman. Le président demanda à l'assemblée de respecter une minute de silence en leur honneur.

En accord avec les tendances actuelles en matière de déplacements, Horst Schaaf releva que les Jeudistes sont le seul groupe, au sein de la section des Diablerets, à se déplacer exclusivement en transports publics, ce qui nous vaut des félicitations du Comité de section, puis il remercia chaleureusement tous ceux qui, par une intervention directe ou la prise en charge d'une fonction, ont contribué au bon fonctionnement de notre groupe, année après année. Pour marquer sa reconnaissance d'une manière tangible, tous les bénévoles reçurent une bouteille de Calamin Grand Cru de la part du comité. L'assemblée marqua son assentiment à grands renforts d'applaudissements prolongés.

Lors de notre dernière AG de 2023, l'assemblée avait mandaté le comité pour examiner, avec le comité de section, la possibilité de recevoir une participation annuelle plus élevée, plus en relation avec l'effort contributif des membres

---

---

de l'Amicale, par leur cotisation annuelle au CAS. Après avoir été reçus par le comité de section et fait valoir leurs arguments, nos délégués ont obtenu la révision du montant de la participation annuelle qui passe à CHF 1'500.- Cette intervention a également été bénéfique à d'autres groupes du CAS Diablerets qui ont vu leur subvention annuelle évoluer substantiellement à la hausse.

Avant de passer au chapitre des statistiques, notre président souhaite la bienvenue aux 3 nouveaux Jeudistes qui ont rejoint notre Amicale en 2023 : Urs Gallmann, Christian Felley et Daniel Wurlod. A ce propos, Horst Schaaf renouvelle son appel aux nouveaux membres potentiels : malgré le maintien d'un effectif stable, l'érosion du temps gagne aussi notre Amicale qui aurait intérêt à voir de nouveaux clubistes, plus jeunes, rejoindre nos rangs... Il réitéra son appel pressant pour que les Jeudistes participent plus activement à la rédaction d'articles et à l'élaboration de notre revue « Jeudisteries », son rédacteur/concepteur actuel ne pouvant assumer seul tout le contenu de la publication !

Moment très attendu, notre président dévoila alors les

**Evénements saillants 2023 de notre Amicale :**

- 12 février 2023 : Adrien Dolivo fêtera son 101<sup>ème</sup> anniversaire
- 18 mars 2023 : Gaston Collet fêtera son 102<sup>ème</sup> anniversaire
- 09 février 2023 : 60<sup>ème</sup> Assemblée générale de notre Amicale, à Cully, 52 présents. Bernard Joset fut nommé membre d'honneur
- 15 juin 2023 : Sortie culturelle à Rheinfelden (30 participants)
- 12-13 juillet 2023 : Sortie de 2 jours dans le Lötschental (24 participants)
- 21-25 août 2023 : Semaine clubistique à la Lenk (21 participants)
- 26 octobre 2023 : Raclette à Salquenen avec les épouses et compagnes (46 participants)
- 2 décembre 2023 : Fête de Noël au local de Lausanne ( env. 50-60 participants)

- 60 courses et évènements ont été organisés en 2023. Le nombre total des participants à celles-ci s'élevait à 1446, soit une participation moyenne de 24 Jeudistes.

- 3 courses ont réuni 32 participants : « les Nivéoles », « Savigny – Grandvaux » et le tronçon « Bret-Meillerie » du Tour du Léman, initié par Gilbert Beaud.

- 1 course n'a réuni que 2 participants : la course de remplacement « Savoleyre – Hauts de Verbier ! »

Les autres statistiques (jubilés, records, etc.) sont à lire dans le « Rapport d'Activités 2023 » sur le site du CAS Diablerets.

Pour les autres points de l'ordre du jour, le président céda la parole aux responsables des dicastères concernés.

François Curtet, trésorier présenta le bilan équilibré de l'année 2023 où les recettes de notre caisse se sont élevées à CHF 7'384.35 contre des dépenses de CHF 7'218.64, soit un léger bonus de CHF 165.71, portant notre capital à CHF 4'789.45 au 31 décembre 2023. Ce bon résultat est la conséquence d'une gestion prudente, ainsi que raisonnée de nos moyens et l'assemblée applaudit vivement notre responsable de la caisse. Puis nos vérificateurs des comptes, Jean-Daniel Chamorel et Aldo Turatti présentèrent leur rapport qui relève la gestion minutieuse de nos finances et la présence d'une pièce comptable pour chaque transaction. Ils recommandèrent à l'assemblée d'approuver les comptes 2023, ainsi que de donner décharge à notre trésorier et aux vérificateurs, ce qui fut fait à l'unanimité des personnes présentes.

Pour des raisons formelles, le président demanda à l'assemblée d'approuver à nouveau les pouvoirs individuels de Horst Schaaf, Fritz Bürgener et François Curtet sur les crédits et débits de notre compte postal, ce qui fut fait à l'unanimité des membres de l'assemblée.

Enfin, l'assemblée générale procéda à l'élection du président et des membres du comité qui se représentaient en bloc, pour l'année 2024 et furent élus à l'unanimité des membres présents.

Puis, le vérificateur des comptes, Jean-Daniel Chamorel ayant rempli à pleine satisfaction son mandat de 2 ans, Aldo Turatti devint 1<sup>er</sup> vérificateur à son tour avec, comme colistier Pierre André Badoux, élu 2<sup>ème</sup> vérificateur des comptes par acclamations.

Les points « formels » de l'ordre du jour étant épuisés, Fritz Bürgener exposa le programme de l'Excursion des 2 jours et de la Semaine clubistique prévus cette année :

- Les 17 et 18 juillet 2024, la sortie de 2 jours entraînera les Jeudistes du côté de Riederalp/Bettmeralp avec le couvert et le coucher dans un hôtel à Fiescheralp.
- La Semaine clubistique, prévue initialement à Braunwald (GL) ne peut pas être organisée dans ce lieu pour cause de difficultés avec le logement. Elle aura lieu du 26 au 31 août 2024 à Saas-Fee, avec comme point de chute l'hôtel « Ambiente », déjà connu des Jeudistes qui y ont séjourné par le passé.

Au chapitre des « Propositions individuelles », André Bugnon demanda que soit organisé des cours de formation au 1<sup>er</sup> secours pour les Jeudistes et plus particulièrement les chefs de course, tels qu'ils furent déjà dispensés par le passé. Aldo Turatti précisa que les chefs de course doivent impérativement emporter avec eux une trousse de 1<sup>er</sup> secours, les pansements et désinfectants ayant parfois manqué lors de précédentes courses où un Jeudiste fut blessé !

Plus personne ne demandant la parole, notre président clôtura cette 61<sup>ème</sup> Assemblée générale de notre Amicale en remerciant chacun de sa présence et son attention. Puis il invita les participants à se rendre à l'apéritif, somptueusement accompagné d'un buffet préparé par le traiteur du jour et offert par Fritz Bürgener, pour marquer un événement personnel dont le soussigné n'a pas retenu la teneur. Un grand merci à Fritz de sa générosité et de nous préparer un programme très apprécié à chaque fois, pour la Semaine clubistique et la course de 2 jours.

*P. Allenbach*



Armoiries de la famille Davel représentées sur un vitrail de l'église de Cully



Blason de la commune de Bourg-en-Lavaux née de la fusion en 2011, des communes de Cully, Grandvaux, Riex, Aran-Villette et Epesses,

**Cliquez sur le lien ci-dessous pour voir l'album en diaporama ou photo par photo,**  
(Si aucune légende ne s'affiche, cliquez sur « i » en haut, à droite de l'écran)

2024.02.08 Ouchy-Cully et AG Photos Joset-Farine-Hilty-Gindroz : <https://photos.app.goo.gl/vCzt5orCfVuEgrRJ9>

**... puis découvrez la carte du parcours,**

2024.02.08 Ouchy-Cully et AG – Parcours Gr A-B : [AG Cully](#)